



### **Eltern unterstützen Auflösung der 50-Minuten-Einheiten an Schulen!**

Utl.: Entscheidung im Schulgemeinschaftsausschuss, Adaptierung der Schulen

Wien, 15. September 2014. Der Verband der Elternvereine an höheren und mittleren Schulen in Wien begrüßt die Initiative von Bildungsministerin Gabriele Heinisch-Hosek, die 50-Minuten-Einheiten an Schulen aufzulösen. «Die Auflösung der starren Unterrichtszeiten und die Möglichkeit für Schulen, neue Formen zu probieren, ist eine langjährige Forderung des Elternverbands, die wir bei einem persönlichen Gespräch Ende August auch der Ministerin erläutern konnten», sagt die Verbandsvorsitzende Elisabeth Rosenberger.

Rosenberger appelliert nun an die Ministerin, möglichst rasch einen detaillierten Plan zum Übergang zu flexiblen Unterrichtszeiten vorzulegen und an die Parlamentsabgeordneten aller Parteien zu übergeben, damit die gesetzliche Grundlage geschaffen wird.

Eine solche Grundlage wäre zum Beispiel eine Freigabe der Unterrichtseinheiten, die es den Schulen erlauben würde, autonom und ohne Befassung des Stadtschulrates bzw. der Landesschulräte andere Unterrichtszeiten und –einheiten zu beschließen. Besonders bei der schon beschlossenen Einführung der Modularen Oberstufe könnte diese möglichst freie, schulautonome Gestaltung der Unterrichtszeiten sehr hilfreich sein.

Rosenberger weist aber auch darauf hin, dass eine freiere Gestaltung der Unterrichtszeiten ohne zusätzliche finanzielle Mittel für die Schulen kaum umsetzbar sein wird. Gerade in den zum Teil sehr alten Gebäuden der mittleren und höheren Schulen in Wien könnten auch größere bauliche Änderungen bzw. Anmietungen zusätzlicher Räumlichkeiten notwendig werden.

Die konkrete Umsetzung der freien Unterrichtszeiten muss im Rahmen einer verstärkten Schulautonomie deshalb unbedingt im Schulgemeinschaftsausschuss (SGA) vor Ort beschlossen werden. Dies zieht den positiven Aspekt einer gestärkten Schulpartnerschaft nach sich.

Der Verband der Elternvereine an den höheren und mittleren Schulen Wiens (VEV) vertritt ein Viertel der Eltern an österreichischen Bundesschulen und zählt auch die Elternvereine an den Zentrallehranstalten in Wien zu seinen Mitgliedern.

Rückfragehinweis:

Mag. Elisabeth Rosenberger

Vorsitzende des Verbandes der Elternvereine an den höheren und mittleren Schulen Wiens (VEV)

mailto: [elisabeth.rosenberger@aon.at](mailto:elisabeth.rosenberger@aon.at)

mobil: 0676/5227101